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对网络媒体而言，她是一个新人，但对于广大读者而言，她绝对算得上是一个名人。邓亚萍，这位曾经

的乒乓球冠军、奥组委官员、共青团北京市委副书记以及如今的人民日报社副秘书长、人民搜索总经理，11

月8日出现在第四届东盟与中日韩10+3媒体合作研讨会论坛上，表现出“网媒新人”好学的一面，以及前“国

家队员”的野心和使命感。

用打乒乓的精神做新媒体
邓亚萍接受本报专访，畅谈如何处理多次身份转换
本报记者 杨凡 李萌博

在参加研讨会的短短半天
时间里，无论是会上发言，还是
会后接受采访，邓亚萍最常说
的一个词就是“学习”。

“刚才听到两位公使能用
三种语言进行演讲，真的是让
我非常羡慕。”8日上午，着
白色小西装最后一个上台演
讲，邓亚萍并没有直接就她的
发言题目《新媒体，新希望》
展开论述，而是向在她之前刚
结束演讲的日本大使馆公使堀

之内秀久、韩国大使馆政务公
使赵镛天拜起了师。“因为我
退役以后，用了11年的时间才
学会了两种语言，最后也才在
剑桥毕业。但不管怎么样，仍
然需要向两位先生好好学习。”
邓亚萍话音刚落，又现场给自
己“插播”了一小段标准的
“伦敦音”英文翻译，外国媒
体老总们中间发出了轻轻的笑
声。

作为一家运营刚刚一年多

的网络媒体的当家人，接受本
报记者专访时，邓亚萍也反复
谈到了“学习”二字。

“我们应该去学习任何一
种可以让我们成功的有效的经
验。当然，同时我们也要了解他
们不足的地方，因为只有了解
别人的不足，我们才能少走弯
路。从这一点上来讲，我们怎么
学习优势和了解别人不足的地
方，我觉得非常重要。”邓亚萍
说。

邓亚萍的社会身份多次转
换，且每一次的身份更迭之间，
行业跨度越来越大。谈到这些
转变时，她显得异常淡定从容，
这些不沾边的行业之间对她而
言都有“共性”。

“体育精神与互联网精神
是相通的。”邓亚萍说，竞技体
育和互联网都是非常推崇英雄
的，都是充满竞争的行业。“比
如，当运动员要从小训练十几

年，付出巨大的努力，才能脱颖
而出。同样，做互联网必须要有
点击率，要靠精彩的内容吸引
更多的网民。两个行业的淘汰
率都很高，想做好，都必须要有
抗压的能力。”

尽管在运动员的生涯中取
得过辉煌的成就，但邓亚萍对
此却表示，运动员的成功并不
是靠一个人打出来的，要靠整
个团队，包括教练、队友的支

持。
“做互联网也是同样的道

理，一个团队并不是一个人，从
来没有完美的个人，只有完美
的团队。”邓亚萍说，如果一个
团队中每个人都把自己的工作
做到极致，做出来的产品、技术
和服务肯定都是最好的。所以，
做互联网，同样也要把团队带
好，大家一起为一个目标而努
力。

8日的研讨会上，在阐述了
新媒体产业在中国发展的庞大
规模和市场现状后，邓亚萍也
直言不讳新媒体面临的挑战：

“目前，中国尚未产生非常具有
国际影响力的新媒体”、“新媒
体与传统媒体的有效融合不
足，目前我们也没有找到新媒
体与传统媒体融合非常成功的
案例”……

“我们希望往这方面去努
力。”会后接受记者采访时，邓

亚萍简短的回答中透露出自信
和野心。

邓亚萍说，自从她从事新
媒体工作以来，她越来越感到，
随着科技的发展，互联网已经成
为了最具传播力的媒体之一，同
时也让她感到身上的责任之重。

“实际上，现在互联网上的中文信
息非常少，所以我们做互联网，
就是为了传播中华文化，让更
多的外国人了解中国。”

目前，传媒业界经常会争

论传统媒体和网络新媒体之间
到底是什么关系。对此，邓亚萍
认为，跟传统媒体相比，互联网
的传播速度更快，时效性更强；
而传统媒体，早已经形成了业
务精良的采编团队和熟练的业
务流程，对一些社会问题的剖
析要更全面深刻。“所以，媒体
人应该更关注传统媒体和新媒
体如何更好地发挥各自的优
势，把新闻事件真实而全方位
地展示给受众。”

时刻学习别人的经验

做媒体和打乒乓都要“拼”

把新闻真实地展示给大家

11月10日，参加第四届东盟
与中日韩(10+3)媒体合作研讨会
的媒体代表来到青岛，感受这座
城市的文化与魅力，体验这座城
市的活力与激情。

上午11时许，刚抵达青岛奥
帆中心，媒体代表们就被岛城
秀美的风光所吸引，纷纷掏出
相机记录下这美好的瞬间。马
来西亚《星洲日报》副总编郑丁
贤告诉记者，青岛四处洋溢着现
代化、国际化的气息，“难怪2008
年奥运会选择在青岛举办奥帆
赛。这充分体现了一座城市的综
合实力”。

在奥帆中心广场上竖立着一
个友好城市指示牌，上面标注
着与青岛结好的18个国外城市
的名称和方位，媒体代表围成
一圈兴奋地仰头寻找自己国家
的名字。看到韩国指向南方，韩
国《中央日报》副总编芮荣俊开
玩笑说：“我可以沿着大海游回
去！”

下午，媒体代表们来到青岛

国际动漫游戏产业园，领略到了
文化产业与信息技术相结合的力
量。

虽然建园只有几年的时间，
青岛国际动漫游戏产业园已经有
100多家国内外知名的动漫游戏
企业入驻，中国的企业，山东的人
才，日韩等国的资金，美法等国的
创意，诞生了诸多像“长江七号”
这样的知名动漫作品。十二生肖、
中国功夫、乒乓球……一系列中
国元素吸引了媒体代表们的目
光，各国记者纷纷站在或可爱或
憨厚的动漫形象前合影留念。《菲
律宾星报》副总编辑宇多伦显然
对这些动漫游戏公司的运作模式
更感兴趣。当听说一家公司就可
以吸收近200名劳动力就业，并且
大部分技术人员都是“90后”时，
她露出惊讶的表情：“这真是一个
年轻的产业呀！”

来自新加坡亚洲新闻台的记
者陈玉樱说，她这次来山东参加
研讨会是带着采访任务来的，她
每到一家企业参观都会尽量联系

采访这家企业。
不过，走进海信集团时，陈玉

樱的采访计划一开始实施得并不
顺利。海信集团副总裁林澜的致
辞刚一结束，就有好几个媒体代
表围了上去。直到20分钟后，陈玉
樱和她的搭档才有机会将林澜拉
到一边，进行了10分钟的采访。

“Good！”喝一口刚刚生产出
来的原浆啤酒，缅甸永赢传媒的
首席执行官吴丁昂楷就竖起大拇
指称赞，一年前他在新加坡喝过
青岛啤酒，那种浓郁的香味给他
留下难忘的印象。“这将是美丽的
回忆，喝了两杯原浆青岛啤酒没
醉，其实心已经醉了。”兰斯·林
说。

青岛之行将要结束时，马来
西亚新闻社经济新闻副总编扎卡
里亚·阿卜杜·瓦哈比说：“青岛展
现了山东的风采，中国的风采，也
是世界的。在山东三天实在太短
太短，真希望能够留在山东。”

(记者 袁涛 张春晓 娄
花 陈浩杰)

山东的，中国的，世界的
——— 第四届10+3媒体合作研讨会青岛行侧记

邓亚萍出席10+3媒体合作研讨会。 记者 房贤刚 摄

出席10+3媒体合作研讨会的嘉宾参观青岛啤酒博物馆，对新
鲜纯正的青岛啤酒赞不绝口。 记者 房贤刚 摄
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